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Cinanima já Começou Com 

113 filmes a ConCurso

A “Cidade Encantada” arranca com a inauguração da iluminação de Natal no 
próximo dia 22 de novembro

págs. Centrais

Rua 18, nº 717 Espinho  Tlf: 22 731 2618
www.facebook.com/OpticaPremierEspinho/

Instagram: @opticas.premier
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Médis

Multicare
SAMS Quadros

Consultas diárias

“A Extraordinária 
Viagem de Marona”, de 
Anca Damian, foi o filme 
de abertura
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sob o tema “cidade eNcaNtada”

pai natal chega a espinho dia 1 de dezembro

Já não falta assim tanto tem-
po para o natal. sob o tema 

“cidade encantada”, a autarquia 
volta a apresentar um programa 
dedicado a essa época do ano. 
o velhinho de barbas chega dia 
1 de dezembro a espinho. Fora 
das opções para este ano fica a 
Pista de Gelo.

É já uma tradição que promete 
trazer novamente muita gente às 
ruas de espinho. sob o tema cidade 
encantada, a cidade de espinho 
prepara nesta época do ano, uma 
agenda preenchida de animação 
e propostas para todos os gostos 
e idades.

as ruas ganham uma nova so-
noridade e um colorido diferente, 
com iluminações alusivas à quadra, 
música, animação de rua, entre 
muitas outras atividades culturais.

À semelhança do ano passado, 
será realizado o mercadinho de 
Natal, que para além dos produ-
tos nacionais de qualidade que ali 
se encontrarão à venda, “torna o 
Largo da câmara num ponto de 
encontro para várias famílias”, co-
menta a autarquia.

“a dinâmica do mercado e a sua 
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Quatro debates foram orgaNizados peLo marÉ viva em parceria com as Quatro juNtas de freguesia

pensar, debater e criar nas Freguesias
os verbos indicam acontecimen-

tos representados no tempo, como 
uma ação, um estado, um proces-
so. Nesse sentido, pensar, deba-
ter e criar definem, muito acerta-
damente, o que foi acontecendo 
ao longo de quatro sábados nas 
conferências “pensar nas fregue-
sias”. de maio a outubro, assistiu-
se à apresentação de resultados 
de estudos realizados por acadé-
micos e investigadores nos domí-
nios elencados para estes quatro 
momentos. escolhidos em função 
das circunstâncias locais e, em al-
guns casos, da atualidade política 
e social vivida no momento, foi o 
pensar fundamentado que preva-
leceu nas apresentações de cada 

um daqueles convidados. o mote 
estava assim lançado para que o 
debate acontecesse, com as inter-
venções dos restantes convidados 
dos respetivos painéis. por fim, a 
criação, patente na arte de NeK, 
criador das quatro intervenções 
de arte urbana que deixou, em 
cada muro ou parede dos locais 
por onde foi passando cada con-
ferência, a marca do seu talento 
e a memória para futuro de cada 
conferência. acrescem ainda os 
momentos musicais na abertura 
de cada uma das conferências: o 
rapper Nts em silvalde, o grupo 
coral dó, ré, mi, em paramos, o 
violinista Hugo rocha, em anta e 
a rusga de s. pedro de espinho 

na conferência que teve lugar no 
auditório da junta de freguesia 
de espinho.

o debate que sucedeu a cada in-
tervenção mais alargada protago-
nizada pelos académicos e investi-
gadores deu oportunidade aos res-
tantes convidados para, não ape-
nas apresentar o seu pensamento 
sobre o tema, mas enquadrar as 
circunstâncias locais, elencar as 
debilidades e as potencialidades 
do território, no caso, o perímetro 
da freguesia onde aconteceu cada 
uma das conferências. deste modo 
foram sendo confrontados os con-
textos locais com as perspetivas 
teóricas resultantes da investiga-
ção académica. Neste sentido, o 

ciclo de conferências “pensar nas 
freguesias”, pode apresentar um 
conjunto muito alargado, embora 
desigual em relação ao tema em 
discussão, de ideias e propostas 
que os agentes locais, sejam os 
decisores políticos, sejam as ins-
tituições e associações locais, se 
podem socorrer para projetos fu-
turos. 

as ideias, os exemplos e as pro-
postas que foram apresentadas 
e discutidas nestas conferências 
f izeram justiça ao título com se 
apresentou este ciclo, “pensar nas 
freguesias”: porque foram desen-
volvidas a pensar naqueles terri-
tórios e a debater com os agentes 
daquelas freguesias.  MV

Convidados: João Teixeira Lopes, So-
ciólogo, Professor da Faculdade de Le-
tras da Universidade do Porto; Sandra 
Poupinha, Diretora Técnica da ADCE;  
Ilídio Alves, Diretor do Agrupamento 

de Escolas Dr. Manuel Gomes de Almei-
da; José Teixeira, Presidente da Junta 

de Freguesia de Silvalde; Fábio Vitó 
(NTS), rapper

Moderadora: Rosa Couto

Freguesia de Silvalde
Tema: Inclusão Social

Convidados: José Eduardo Pinto da 
Costa, Professor Catedrático (Jubilado) 
da Universidade do Porto; Rogério Ra-
mos, Diretor da Unidade de Cuidados 
de Saúde Personalizados de Paramos
Marília Costa, Centro Social de Para-

mos; Manuel Oliveira Dias, Presidente 
da Junta de Freguesia de Paramos

Moderadora: Rosa Couto

Freguesia de Paramos
Tema: Acesso à Saúde

Freguesia de Anta/Guetim
Tema: Turismo Inclusivo

Convidados: Fiona Bakas, Projeto 
Creatour, Centro de Estudo Sociais, 

Universidade de Coimbra; Sílvia 
Silva, Projeto Creatour, Centro de 

Estudo Sociais, Universidade de 
Coimbra; Teresa Pouzada, Diretora 

da ADRITEM; Patrícia Martins, Escola 
Profissional de Espinho; Nuno Almei-
da, Presidente da Junta Anta/Guetim

Moderador: João Arezes

Freguesia de Espinho
Tema: Tradições e Turismo 

Convidados: Dália Filipa Liberato, 
Escola Superior de Hotelaria e Turis-
mo do Porto; Vicente Pinto, Vice-Pre-
sidente da CME; Nunes da Silva, Presi-
dente da Viver Espinho; Inácio Ribeiro, 

Vice-Presidente do Turismo Porto e 
Norte; Artur Faustino, auto-didata das 

memórias de Espinho; Vasco Ribeiro, 
Presidente Junta de Espinho; 

Moderador: João Arezes

Programa
1 de dezembro
chegada do pai Natal à cidade 
encantada
15H00 | ruas da cidade

7 de dezembro
iX festival de tunas “Natalis 
vivere spinus”
15H00 | ruas da cidade
21H30 | centro multimeios de 
espinho

1 a 23 de dezembro
mercadinho de Natal
Largo da câmara

7 dezembro
adormecer com as Letras
21h30 | biblioteca municipal 
josé marmelo e silva

animação faz com que o anoitecer 
se torne encantado, com um ponto 
de encontro ao redor das lareiras 
espalhadas pelo espaço, fazendo 
lembrar outros tempos, onde o 
convívio à volta da lareira era um 
momento de grande partilha entre 
as famílias e os amigos” explica a 

câmara municipal. 
No parque joão de deus decor-

rerá ainda o jardim encantado, um 
lugar mágico, onde as histórias 
espreitam por entre a folhagem, 
onde os sons sopram através do 
vento, inspirando o público a per-
correr e a participar nos inúmeros 

eventos que estão preparados. 
a inauguração da iluminação de 

Natal está agendada para dia 22 de 
novembro às 18h00 no Largo da 
câmara municipal e ruas da cidade.

o pai Natal chega este ano a 
espinho no dia 1 de dezembro às 
15h00. no

na madrugada de domingo

taxista agredido, roubado e fechado na mala

Motorista foi chamado a espinho para transportar três homens 
até ao Porto. obrigaram-no a entrar na mala do carro e abando-
naram-no em Vila nova de Gaia.

um taxista foi agredido, roubado e fechado na mala do próprio 
veículo por três homens, na madrugada de domingo, em vila Nova 
de gaia.

segundo um primeiro relato feita às autoridades policiais pela 
vítima, de 57 anos, o caso ocorreu “a meio da noite”, na sequência 
de uma chamada a espinho para transportar três homens ao porto.

“durante o percurso, ameaçaram-no e agrediram-no, roubaram-
lhe os cartões de crédito e débito e conseguiram levantar 400 euros, 
depois de obrigarem a fornecer os códigos dos cartões”, contou uma 
fonte do comando metropolitano da psp do porto.

obrigaram-no a entrar para a mala do carro, e abandonaram-no num 
bairro de oliveira do douro, vila Nova de gaia, perto de uma esquadra 
onde, após conseguir libertar-se, cerca das 07h05, foi formalizar a 
queixa. “Quando chegou à esquadra, tinha alguns ferimentos e estava 
em estado de choque, pelo que foi conduzido ao hospital de gaia e 
já lhe foi dada alta”, indicou a polícia.

“foi agredido, mas não era nada de muito grave. foi mais o estado 
de choque em que ficou”, afirmou a fonte.

a psp já iniciou diligências tendentes à descoberta dos suspeitos, 
incluindo recolha de prova no próprio veículo.

para já, o taxista tem muita dificuldade em fornecer mais pistas. 
“ainda não tem discernimento para entrar em muitos pormenores e 
não há testemunhas”, sublinhou a polícia. no

casino

solverde deverá ir a jogo à concessão do estoril

o governo vai lançar em breve concursos para a exploração de 
jogo no estoril e na figueira da foz, cujas concessões terminam no 
fim de 2020. pouco ou nada se sabe dos critérios que vão regular o 
concurso e há muito que os concessionários reclamam da morosidade 
na apresentação dos pressupostos concursais.

o lançamento dos concursos públicos internacionais para as con-
cessões do estoril e da figueira da foz estarão por semanas. ainda 
antes das eleições de outubro, os concessionários foram ouvidos pelo 
governo que lhes assegurou estar tudo preparado.

o empresário manuel violas, que explora, através da solverde, as 
concessões de espinho, algarve e chaves, em declarações à comu-
nicação social Nacional, afirma que o processo “está atrasado”, mas 
admite que, “à partida, está interessado” em concorrer. manuel violas 
confirma a reunião com o governo, antes das eleições, e lembra que, 
nessa altura, “estaria tudo preparado para lançar os concursos” do 
estoril e da figueira da foz. as concessões das salas que estão sob a 
alçada da solverde só terminam em 2023.  MV

José teixeira

“estas parcerias são natural-
mente muito bem-vindas e ef i-
cazes. É importante debater te-
mas como o que foi discutido 
em silvalde e também nas outras 
freguesias. considero que o pro-
jeto pode ainda crescer mais e a 
junta de freguesia de silvalde 
revela-se disponível para ajudar 
nesta troca de sinergias em que 
todos f icam a ganhar”. 

Manuel dias

“o tema (acesso à saúde) e o 
convidado principal foram mais 
valias neste ciclo em paramos. 
a sessão foi muito concorrida e 
muito participada. É importante 
este trabalho de contacto com 
a população. o balanço é natu-
ralmente positivo e podem con-
tar com a junta de freguesia de 
paramos e com os paramenses 
para eventos futuros”. 

nuno almeida

“dou os parabéns ao jornal maré 
viva pela iniciativa ‘pensar nas fre-
guesias’ e pelo importante con-
tributo na valorização do debate 
sobre o futuro das nossas comu-
nidades. iniciativas como esta 
são essenciais para fomentar o 
debate nas freguesias e sobre as 
freguesias, alargando a reflexão 
sobre os desafios do futuro a todo 
o território”.

Vasco ribeiro

“tivemos a honra de acolher 
na junta de freguesia o último 
evento do ciclo pensar nas fre-
guesias organizado pelo maré 
viva em parceria com as juntas 
locais. com um sala bem com-
posta o tema, tradições e turis-
mo, foi bem debatido e defendi-
do por todos os intervenientes. 
projetos destes são sempre bem-
vindos.”
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Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
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Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

Pub.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

30.º aNiversário

cpf da cerciespinho de parabéns
Decorreu no passado dia 8 de 

novembro a sessão solene do 30.º 
aniversário do Centro de Formação 
Profissional (CPF) da Cerciespinho.

“após 30 anos ao serviço da co-
munidade, o CFP agradece a todos 
os corpos diretivos, parceiros/as, 
colaboradores/as e especialmen-
te a todos/as os/as formandos/as 
que sempre deram motivos para 
acreditar que este projeto é mui-
to importante quando se trata de 
inclusão de pessoas com defici-
ência e incapacidade”, explicou a 
entidade aniversariante.

No f inal da sessão ainda houve 
tempo para um Porto de Honra 
e visita às of icinas onde os con-
vidados tiveram a oportunidade 
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garaNtia DeixaDa Pelo miNistro Da aDmiNistração iNterNa

reforço do efetivo da psp de aveiro espera pelos novos 
agentes em formação

o superintendente Paulo 
Pereira foi nomeado co-

mandante do comando distri-
tal de Polícia de aveiro por um 
período de três anos. o minis-
tro da administração interna 
esteve presente na tomada de 
posse e assumiu que será pos-
sível reforçar o efetivo da PsP 
do comando distrital de aveiro 
após o curso de formação de 
600 agentes atualmente em 
curso.

eduardo Cabrita, ministro da 
administração interna,esteve 
presente na tomada de posse do 
novo comandante distrital, supe-
rintendente Paulo Jorge almeida 
Pereira, que exerceu funções, até 
ao f inal da anterior legislatura, 
como of icial de ligação da PsP 
no ministério da administração 
interna.

o governante revelou que será 
dada “prioridade à dotação de 
recursos” para responder às ca-
rências existentes, através de 
“alguns efetivos” em fase f inal 
de formação nas esquadras do 
distrito (aveiro, ovar, espinho e 
s. João da madeira).

Meio Milhar de agentes ao 
serviço no distrito

 
eduardo Cabrita deixou f icar 

nota dos dados da criminalidade 
mais recentes no distrito, no que 
diz respeito à área de atuação da 
PsP, que acompanham “a tendên-
cia nacional” de redução da cri-
minalidade, incluindo violenta.

em 2018, os crimes violentos 
graves baixaram 9% e a crimina-
lidade geral diminuiu 3 %. até 
outubro último, “a tendência 
consolidou-se” nas esquadras da 
PsP, com uma redução de 11% da 
criminalidade violenta e grave e 
de 4% na geral.

em relação à intervenções físi-
cas, depois de obras realizadas 
em espinho, o ministro adiantou 
que serão feitas obras em ovar, 
s. João da madeira e também no 
comando de aveiro.

eduardo Cabrita aproveitou a 
sessão para destacar a impor-
tância do “policiamento de pro-
ximidade”, considerando “fun-
damental” o envolvimento dos 
municípios “numa parceria” que 
ganha força com o processo de 
descentralização administrativa 
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em curso, no âmbito do qual os 
conselhos municipais de segu-
rança têm “um papel reforçado”.

sobre o novo comandante dis-
trital, disse que “é o homem certo 
para este desafio”, com formação 
em ciências policiais e criminolo-
gia, aliada a experiência em car-
gos nacionais e internacionais 
que o tornam “um dos of iciais 
mais qualif icados” da PsP.

Paulo Jorge almeida Perei-
ra, que substitui ao f im de sete 
anos de funções seraf im sousa, 
mostrou a sua “disponibilidade” 
para trabalhar com as entidades 

locais, públicas e privadas, “no 
reforço da segurança”, contando 
com “o envolvimento de todos 
para conseguir os melhores re-
sultados”.

Quanto ao corpo policial, disse 
estar empenhado na criação de 
“um dispositivo mais ef iciente, 
mais ef icaz, com presença mais 
visível”, assim como “na valori-
zação técnica” para enfrentar os 
desafios do dia a dia relaciona-
dos com os fenómenos ligados 
à segurança, especialmente das 
camadas mais vulneráveis, e pre-
venção da criminalidade. Mv

tomade posse foi no sábado passado

carolina Marques assume Jsd espinho
teve lugar na escola da Quinta em anta, no passado sábado, a 

tomada de posse da nova comissão política da Juventude social 
Democrata de espinho. 

Carolina marques foi a eleita e a sua tomada de posse contou com a 
presença do PsD local nas pessoas do presidente da Câmara municipal 
de espinho, Pinto moreira, vice-presidente, vicente Pinto, presidente 
da Junta de Freguesia de espinho, vasco alves ribeiro e de Paulo 
mendes membro da assembleia de Freguesia de anta-guetim. a ce-
rimónia contou também com a visita surpresa de luís montenegro, 
atual candidato à liderança do PsD nacional. no

em espinho

apanhado em 
flagrante
um homem, de cerca de 50 

anos, foi identif icado pela Po-
lícia de segurança Pública de 
espinho por ter tentado furtar 
três caixas de polvo (no valor 
total de 52 euros) numa super-
fície comercial em espinho. PJd

em anta

Mar a cantar 
solidários

o grupo espinho e mar a Can-
tar, a convite do lar de s. marti-
nho, em anta, cantou e encan-
tou os utentes da instituição no 
passado dia 6 de novembro com 
uma atuação repleta de música 
com direito a bailarico.  no

Programa da festa

s. Martinho em
anta no próximo 
fim-de-semana
o s. martinho celebrou-se a 

11 de novembro e por isso, a 
festa em honra de s. martinho, 
em anta, terá lugar no próximo 
f im-de-semana com o seguinte 
programa:

Dia 16
20h45: atuação do grupo “top 

Dance”
21h30: atuação da “banda 

xCa”
Dia 17
9h00: entrada da tuna musical 

de anta
11h00: eucaristia solene, se-

guida de majestosa Procissão, 
acompanhada pela tuna musical 
de anta e pela Fanfarra de vilar 
de andorinho

15h30: atuação do grupo “ge-
ração 3” até às 17h30

19h30: atuação do grupo “spo 
Dance”

21h30: atuação do grupo “ge-
ração 3” até às 00h00

de assistir à realização dos mais 
diversos trabalhos e atividades 

que são realizados pelos utentes 
naquelas instalações. no

no dia de halloween

Mtv dance na Praça da alegria
o grupo de dança espinhense - mtv Dance academy, 

pertencente ao sp. espinho com a direção artística de 
Patrícia Calado, foi o escolhido para animar o estúdio da 
rtP no programa Praça da alegria, em dia de Halloween.

Cerca de 45 meninas dos 10 aos 17 anos exibiram 
duas coreografias com temas relacionados com o dia 
em questão.

sendo que o grupo das alunas mais novas representou 
uma coreografia de “Palhaço assasino” e as mais velhas 
brilharam com o clássico de mickael Jackson, “thriller”.

“Foi mais um momento inesquecível para estas meni-
nas que tão bem representam a nossa cidade” destacou 
o grupo. no

serviço PrestaDo Pela Câmara muNiCiPal De esPiNHo

sabia que pode despachar o seu 
“mono” sem pagar? 

Não sabe o que fazer ao velho 
colchão que tem lá em casa? Não 
desespere e nem fique tentado em 
abandonar isso em qualquer lado 
(até porque o depósito de resíduos 
em locais públicos é considerado 
crime ambiental). 

a Câmara municipal de espinho 
disponibiliza ao munícipe um ser-
viço de recolha de “monos” ou 
“monstros”, objetos domésticos 
de grandes dimensões fora de uso.

“apesar da existência deste ser-
viço, não raras as vezes, ainda há 
quem opte por largar eletrodo-

mésticos, colchões e outros obje-
tos junto às estradas ou em terre-
nos baldios, criando verdadeiras 
lixeiras a céu aberto, em completo 
desrespeito pela lei e pelos cida-
dãos. É proibida a colocação des-
tes resíduos de grandes dimensões 
junto aos contentores de lixo, nas 
vias públicas ou espaços públicos”, 
recorda a autarquia.

este serviço é efetuado mediante 
marcação prévia às quintas-feiras 
entre as 9h00 e as 12h00 e as 13h45 
e as 16h30 e não tem qualquer cus-
to. no Fo
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“Mailart & artByMail”

A oficinA de Arte PostAl que é PArA 
todA A fAmíliA

com o propósito de serem 
remetidos a diferentes pa-

íses, a oficina de arte postal e 
arte por correio, “Mailart & ar-
tByMail”, foi realizada na Biblio-
teca José Marmelo e silva. a ofi-
cina contou com a participação 
de 10 pessoas, tanto crianças 
como as suas famílias, no últi-
mo sábado.

Esta oficina foi organizada pela 
“yZONK”, um projeto que tem 
apoiado e promovido todos os 
eventos relacionados a arte em 
postais. a “Mailart & artByMail” 
teve a direção artística de Monse-
nhor enVide neFelibata e da for-
madora do Serviço Educativo da 
Divisão de Cultura e Museologia 
da Câmara Municipal de Espinho, 
rita Betânia.

Esta oficina teve dois exercícios 
com dois fins diferentes: o primei-
ro, foi uma continuidade da expo-
sição “Estoy acá Para Vos”, de Pa-
tricia Pevé, que esteve exposta na 
Biblioteca Municipal José Marme-
lo e Silva, no mês passado. Foram 
criadas várias obras no âmbito da 
exposição, que terão como desti-
no, a argentina. 

Já o segundo exercício, consistiu 
na exploração do alfabeto e das 
letras. “Estamos a brincar com o 
alfabeto, de forma a criar nos pos-
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Na sexta-feira brindou-se aos 50 anos do Pavilhão da AAE.

ii ENCONtrO aNual DE aNDEBOl DE ESPiNhO

quAtro clubes, três GerAções, umA modAlidAde

celebrou-se a segunda edi-
ção do encontro anual de 

andebol de espinho, com um 
jantar no centro luso vene -
zuelano, na última sexta feira. 
este é um evento que junta, 
anualmente, todas as pessoas 
espinhenses ligadas à prática 
desta modalidade desportiva, 
para confraternizar, conviver 
e recordar os tempos antigos.

O andebol que se estabeleceu 
em Espinho em 1953 juntou, no 
Segundo Encontro anual de an-
debol de Espinho, cerca de 70 
pessoas ligadas a esta modalida-
de. O Sporting Clube de Espinho, 
a associação académica de Espi-
nho, o Clube Desportivo de Pa-
ramos e a associação Desportiva 
Manuel laranjeira (estes dois úl-
timos que já desapareceram), fo-
ram os quatro clubes que estive-
ram representados neste jantar. 

antónio Canelas, membro da 
Comissão que organizou o even-
to, af irma que: “Existe entre cada 
mesa, três ou quatro décadas de 
diferença. temos gente que são 
os pioneiros do andebol em Espi-

nho e jovens que iniciaram agora 
o seu percurso. Mas queremos 
ainda ter mais”.

Por esse motivo, o organizador 
acrescentou que espera dupli-
car o número de presentes no 
evento no próximo ano. “Vamos 
duplicar isto, de certeza absolu-
ta”, disse.

Dentro destes números, antó-
nio Canelas tem como objetivo 
cativar um maior número de jo-
vens.  O organizador explica que 

espera conseguir atingir esse nú-
mero através de uma maior divul-
gação do evento e uma mudança 
na logística da organização. Para 
além disso, acrescenta também 
que o alcance desse objetivo vai 
passar “pelos idosos que estão 
ligados ao evento, e que devem 
sensibilizar os jovens a virem”, 
terminou o responsável.

a FilosoFia do evento
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Desde as fotograf ias a preto e 
branco das equipas, a abraços, re-
encontros e risos, este evento ser-
ve “como um convívio de amizade, 
com pessoas que se reencontram 
passados anos, ou até décadas”, tal 
como descreve antónio Canelas.

independentemente da idade 
ou do género, esta é uma con-
fraternização que reúne antigos 
praticantes, treinadores, gerentes 
e amantes da modalidade do an-
debol do concelho de Espinho. “É 
preciso reunir, pelo menos uma 
vez por ano, aqueles que contribu-
íram ao longo dos anos e décadas 
para a implementação, prática e 
ensino desta nossa modalidade 
no concelho de Espinho”, disse o 
organizador.

hoMenagens
 
Foi realizada ainda a homena-

gem a duas personalidades do an-
debol que partiram este ano, entre 
elas, rolando de Sousa e toni “Es-
guiça”. “São ícones desta cidade 
e modelos didáticos a seguir”, as-
sim os descreveu antónio Canelas.  
cM

tais, pequenas histórias ilustradas, 
de uma frase apenas”, explicou o 
artista Monsenhor. No fim, a ofici-
na terminou com a ida aos correios 
onde as obras de arte foram ende-
reçadas para o seu destino.

assim, os postais irão viajar até 
ao Canadá, onde serão expostos, e 
em abril de 2020, as peças voltarão 
a Espinho. Será nesse mês que as 
obras regressam para integrarem 
a grande exposição “Copy / Pas-
te”, que tem como tema/objetivo 
mostrar as diferentes técnicas de 
impressão e reprodução na arte 
postal, em fotografia ou impressão 
3D, por exemplo.

O artista assume que 2020 é o 

ano em que a arte Postal se afirma 
na cidade. “Vai ser no próximo ano 
que se vai assumir a regularidade 
dos eventos de arte postal em Espi-
nho e a sua importância”, terminou 
o artista.

Por ano, serão realizadas duas 
grandes exposições, a de abril e 
outra em outubro. a do último mês 
irá consistir numa exposição inter-
nacional de arte Postal Visionária, 
chamada “the abyss (O abismo)” 
e contará com a presença de um 
artista italiano. Estas grandes ex-
posições são o resultado das dife-
rentes oficinas que se realizarão 
na Biblioteca Municipal, até essa 
data. no

dia 21 de novembro

onda Poética
O coletivo da Onda Poética 

apresenta no próximo dia 21 de 
novembr, às 21h30, uma sessão 
de homenagem a Sophia de 
Mello Breyner  no 100.º aniver-
sário de nascimento (1919/ 2019)

O evento, na Biblioteca Muni-
cipal José Marmelo e Silva con-
tará com a participação musical 
dos alunos da academia de Mú-
sica de Espinho. no

dia 22 de novembro

Flor Batom no 
casino
Os Flor Batom chegam o Casi-

no Espinho para um concerto e 
interpretação de temas intem-
porais de artistas internacionais, 
como Jose James, Sade adu, 
Daft Punk, Jamiroquai ou amy 
Winehouse.

“Composto por músicos ex-
perientes, a  Flor Batom é uma 
banda que faz as suas próprias 
versões de temas pop/world 
music com muito ritmo e atitu-
de. O seu nome deve-se à f lor 
rara, intrigante e sof isticada 
com forma de batom vermelho. 
uma f lor que apela à feminilida-
de e sensualidade a possui um 
aroma pungente e atrai os beija-
f lores. Com o seu espectáculo 
pretendem causar boas sensa-
ções a quem os ouve…” explica 
a organização.

O jantar/concerto de 22 de 
novembro (buffet) custa 39 eu-
ros (sem bebidas). Para ver só 
o concerto, a entrada custa 15 
euros mas é sujeita à disponibi-
lidade.  no

dia 16 de novembro

Misty Fest no 
auditório 
O Misty Fest está de regresso 

para mais uma edição. Espalha-
do por várias salas do país, Es-
pinho também faz parte desse 
roteiro. Dia 16 de novembro, às 
21h30, Kyle Eastwood, f ilho do 
realizador Clint Eastwood sobe 
ao palco.  no

auDitóriO Da JuNta DE FrEguESia DE ESPiNhO 

PAulo resende lAnçA “Acordes meus“
Paulo resende, natural de Espi-

nho, músico e cantor, com mais de 
4 décadas de atividade cultural e 
artística, vai lançar um CD de Mú-
sicas, com dois temas originais e 
covers.

a guitarra ou Violão como quei-
ram chamar, é o seu instrumen-
to predileto, a sua arma que em 
uníssono com a sua voz, sonorizam 
numa melodia e harmonia córdica 
que deram sequência ao título es-
colhido: “acordes Meus”. 

O lançamento será no próximo 
dia 23 de novembro, pelas 15h00 
no auditório da Junta de Fregue-
sia de Espinho, com convidados 

especiais na primeira parte como 
o grupo “ O Mar é Nosso“ com can-
tares e danças de Espinho, José 
raúl, cantor espinhense com mais 
de 50 anos de carreira artística, 
andré Carneiro e Pedro resende, 
jovens talentos que fazem da mú-
sica seu modo de viver, trupe das 
Palavras Vivas e Onda Poética com 
momentos de Poesia, José Bessa e 
tone Penetra, com momentos de 
descontração, humor e boa dis-
posição.

Paulo resende acompanhado de 
lino lobão e Nelson Ferreira, irão 
interpretar ao vivo as músicas do 
CD. no

dia 22 de novembro

anta volta a ser a “capital 
do violino”
assinalando mais um evento dedicado a anta – Capital do Violino, 

será interpretado o Concerto para violino do compositor f inlandês 
Jean Sibelius, uma das grandes obras do repertório violinístico do 
século XX, sendo solista leia Zhu, uma jovem de 12 anos, prodígio 
do instrumento e uma promessa já reconhecida em importantes 
palcos internacionais. a direção musical do concerto f icará a cargo 
de Pedro Neves.

O evento terá lugar no próximo dia 22 de novembro, pelas 21h30, 
no auditório da academia de Musica de Espinho. Mv

Leia Zhu, com apenas 12 anos, promete um concerto inesquecível.

em janeiro

digressão ibérica de sam 
amidon passa por espinho
Pela primeira vez em nome próprio em Portugal, Sam amidon 

apresenta novo trabalho a 24 de janeiro, no auditório de Espinho.
a nível musical, o norte-americano Sam amidon já atingiu a idade 

adulta e o próximo ano promete novo disco e uma digressão ibérica, 
com paragem única nacional no auditório de Espinho.

O cantautor é um todo o terreno da música folk, razão que explica 
a homenagem a harry Smith, productor da anthology of american 
Folk Music, neste EP. O trabalho de harry Smith demonstra, se-
gundo Sam, o entendimento da “música folk americana como uma 
categoria extremamente heterogénea que inclui vários elementos 
culturais, linguísticos e raciais”. 

Depois de abrir os concertos dos coliseus de Bon iver ou de cola-
borar com artistas como Nico Muhly, Bill Frisell ou Kenny Wheeler, 
Sam amidon regressa a Portugal em trio.. Mv
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 “EspEramos rEcEbEr milharEs dE pEssoas”
com 90 sessões, filmes 
provenientes de 72 países e 
com um programa variado 
que promete atrair milhares 
de visitantes, o ciNaNima vai 
encher a cidade durante esta 
semana, até domingo. a aber-
tura oficial do Festival ocor-
reu no centro multimeios, na 
última segunda feira e contou 
com a apresentação da ante 
estreia do filme “a Extraordi-
nária Viagem de marona”.

Na cerimónia de abertura na 
passada segunda-feira, António 
Santos, presidente da Coopera-
tiva Nascente, a entidade orga-
nizadora do evento em colabo-
ração com a Câmara Municipal 
de Espinho afirmou que “Temos 
bons motivos para as expectati-
vas serem muito positivas para 
este ano, capazes de honrar o 
assinalável histórico do CINA-
NIMA”, disse o responsável.  
Nesta edição de 2019, Espinho 
irá acolher cerca de 90 sessões 
cinematográficas “muito quali-
ficadas”, com filmes provenien-
tes de 72 países. Este festival 
conta com o melhor do cinema 
de animação e há sessões 
especiais com filmes da Grécia, 
Roménia e Croácia.
Este tal “público entusiasta”, tal 
como descreve António Santos, 
“é uma importante marca deste 

Festival”. Tal como antevê o 
presidente da Cooperativa, 
“esperamos receber milhares 
de visitantes este ano”. Acres-
centa ainda que “São as pes-
soas presentes que traduzem 
bem a diversidade e o empenho 
do público que temos e que, ao 
longo dos anos, vem acompa-
nhando o CINANIMA e dando-
lhe ‘a sua razão de ser’”.
 
mUiTas NoVidadEs
o Festival conta ainda com uma 
componente que vai ainda além 
da cinematografia. Para além 
do grande ecrã, o CINANIMA 
conta ainda com exposições, 
workshops, escolas convidadas 
e ainda Masterclasses com dois 
realizadores de cinema escoce-
ses, Olga e Priit Parn. Por fim, 
estreia-se o European Talent 
Show Case, cujo objetivo é 
dar espaço para apresentar de 
novos projetos e ideias.
Tal como acrescenta Antó-
nio Santos, “Estas atividades 
são resultado de uma grande 
aposta que justifica o facto de 
o CINANIMA ter conseguido 
mais apoios”. O apoio por parte 
das entidades públicas locais e 
privadas são fundamentais para 
garantir a continuidade do CI-
NANIMA e a edição de 2019 foi 
marcada por duas novidades: 
o regresso do apoio da União 

www.facebook.com/cinanima www.instagram.com/cinanima www.cinanima.pt/ www.twitter.com/cinanima2019

Para muitos espinhenses, a primeira 
recordação que tem do CINANIMA re-
mete-os para os tempos em que eram 
jovem estudantes. Tradicionalmente, o 
Festival de Cinema de Animação de Es-
pinho apresenta diversas sessões para 
as escolas do pré-escolar assim como 
do 1.º, 2.º e também 3.º circulo. Antiga-
mente, para muitas crianças, este era o 
primeiro contacto com um grande ecrã. 
Hoje a tendência já não é naturalmen-
te essa. Ainda assim, esse esforço de 
aproximação com um público mais jo-
vem é notório e a avaliar pelas sessões 
repletas ano após ano, o trabalho é re-
compensado.

Escolas Vão ao 
ciNaNima

Europeia, através do programa 
“MEDIA”, tal como a chegada 
do apoio por parte da Funda-
ção Altice. Para além dessas 
entidades, o Festival conta com 
o tradicional apoio por parte 
do Município e do Instituto de 
Cinema e Audiovisual.
Também o presidente da Coo-
perativa Nascente agradece o 
apoio do município, representa-
do na figura do vice-presidente 
da Câmara Municipal de Espi-
nho, Vicente Pinto, que “agra-
deceu e justificou esta relação 
já antiga entre o festival e o 
município”, disse.
Por sua vez, o vice-presidente 
da Câmara Municipal de Espi-
nho, reconhece a importância 
do CINANIMA para a cidade. 
“Foi o primeiro festival de cine-
ma na cidade e é bom ver que 
40 anos depois, este festival 
continua a crescer”. O autarca 
acrescenta ainda que “É impor-
tante que a município ajude a 
Cooperativa Nascente porque 
Espinho nasceu para o cinema 
e podemos ver que as pessoas 
em espinho vivem o cinema”.
Mas o presidente da asso-
ciação cultural relembra que 
“2020 está aí à porta”. Por 
esse motivo, afirma que é ne-
cessário “dinamizar e inovar”. 
António Santos acrescenta ain-
da que “não se pode viver só 

do passado porque o presente 
e o futuro são questões funda-
mentais”, terminou. 
Por fim, o presidente da Coo-
perativa agradeceu também à 
equipa do Festival, que sem a 
qual, o evento não teria sido 
possível.

“a ExTraordiNária 
ViagEm dE maroNa”
Nesta sessão de abertura foi 
apresentada uma antestreia na-
cional do filme franco-romeno 
“A Extraordinária Viagem de 
Marona”, da realizadora Anca. 
Neste filme, o público é con-
vidado a ver o mundo pelos 
olhos de uma cadela, através 
de várias linguagens gráficas 
de animação. 
Esta é a primeira vez que o 
filme passa nos ecrãs portu-
gueses. A realizadora do filme 
disse ao público: “O festival é 
muito acolhedor e espero que 
gostem do filme”, que Anca 
descreve como “muito emocio-
nal”.
Esta sessão de abertura deu 
o mote para o início de mais 
um ano em que se cumpre a 
tradição cultural. O CINANIMA 
voltou mais um ano para apre-
sentar um programa variado, 
atrativo e imperdível, que pro-
mete animar as ruas e as salas 
de cinema de Espinho!

Tal como vem sendo hábito, o CINANIMA preparou, para o fim de 
semana que encerra o Festival, uma série de sessões para toda 
a família: curtas-metragens de variadas origens na Biblioteca 
Municipal José Marmelo e Silva e longas-metragens para ver no 
Auditório da Junta de Freguesia de Espinho.
Todos categorizados como “maiores de 6 anos”, os 
 Destaque para os filmes “The Queen Corgi”, “Raven The Little 
Rascal” e “Uma Aventura nos Mares” que serão exibidos no 
auditório da Junta de Freguesia de Espinho. O primeiro terá lugar 
no sábado às 16h00 e os restantes completam o domingo com 
sessões às 17h00 e 17h00 respetivamente.

sEssõEs Em FamíliaaproVEiTE as masTErclassEs

Sábado, dia 16 de novembro, 
terá lugar a masterclass orien-
tada por Olga Pärn e Priit Pärn, 
que abordará algumas técnicas 
de animação criadas e usadas 
pelos realizadores: carvão sobre 
vidro, areia e areia, desenho so-
bre a parede e sob a câmara.
A masterclasse “À descoberta 
de técnicas de animação artís-
tica: do carvão à areia” decorre 
no Centro Multimeios de Es-
pinho - Sala António Gaio, às 
19h00.

Dia 14 de novembro, na próxi-
ma quinta-feira, Bruno Cae-
tano partilha as suas experi-
ências profissionais, desde a 
animação de autor, a projetos 
para televisão e cinema, numa 
discussão sobre formas de 
preparação e execução de 
projetos.
A masterclasse “O que sig-
nifica a palavra Freelancer” 
decorre no Auditório da Escola 
Superior de Arte e Design – 
em Matosinhos, às 14h30.

Junta Freguesia Espinho
16 novembro
16h00 - The Queen Corgi

17 novembro
15h00 - Raven The Little Rascal
17h00 - Uma Aventura nos Mares

biblioteca municipal
16 novembro
10h00 - Filmes da Estónia para 
Crianças
15h00 - Filmes para Crianças 
“A nossa escolha” 

Juntas Freguesia de anta,
paramos e silvalde

16 novembro
14h30 - Curadoria CASA DA 
ANIMAÇÃO

SESSÕES COMPETITIVAS 

PÚBLICO EM GERAL  - 3,50 €

Sócios da Nascente, da 

Academia de Música, 

pessoas com mais de 65 

anos de idade e estudantes 

- 2,00 €

SESSÕES NÃO 

COMPETITIVAS 

PÚBLICO EM GERAL  - 2,50 €

Sócios da Nascente, da 

Academia de Música, 

pessoas com mais de 65 

anos de idade e estudantes* 

- 1,50 €

ESPECIAIS

SESSÕES FAMÍLIA - 1,00 €

prEçário

Esta edição do CINANIMA é dedicada ao 
tema dos Oceanos, presente em interven-
ções artísticas e exposições, com o objetivo 
de sensibilização ambiental e reflexão.
A sessão de cinema de animação dedicada 
aos Oceanos decorre na sala António Gaio - 
Centro Multimeios, na próxima quinta-feira, 
14 de novembro, às 15h30.
No final da sessão haverá espaço para um 
debate com um representante da CIIMAR - 
Centro Interdisciplinar de Investigação Mari-
nha - Ocean Action, parceiro do festival.
No Centro Multimeios pode ser visitada a ex-
posiçõ “Mar de Plástico”.

sEssão dEdicada aos 
ocEaNos
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aNdebol - formação e seNiores

dois jogos com sortes diferentes
No sábado passado a Nave an-

tónio leitão serviu uma vez mais 
de palco para as seniores acade-
mistas defrontarem a equipa do 
aC salreu em jogo a contar para 
o Campeonato Nacional da 2.ª 
divisão.

o encontro começou muito 
equilibrado e com poucos go-
los no primeiro quarto de hora, 
graças à ação defensiva das duas 
equipas que provocavam mui-
tos erros na equipa adversaria. 
Passado este período de jogo os 
ataques começaram a superar as 
defesas e a equipa de espinho 
conseguiu construir uma peque-
na vantagem que no restante 
tempo da primeira parte conse-
guiu ainda dilatar, chegando o 
intervalo com um 14-10 para a 
equipa da académica.

a segunda parte iniciou como 
acabou a primeira sempre com as 
espinhenses a controlar o resul-
tado e apesar da grande quanti-

dade de bolas enviadas ao poste 
e à barra da baliza adversaria, 
conseguiram dilatar o marcador 
e vencer o encontro por 30-24 
chegando assim ao quarto lugar 
no Campeonato.

podia ter sido pior 

No domingo, as iniciadas re-
ceberam no Pavilhão arquitecto 
Jerónimo reis a sua congénere 
da CP de Valongo do Vouga em 
encontro a contar para o Campe-
onato Nacional.

era de prever,  como veio a 
acontecer, um jogo muito difí-
cil para as academistas que re-
ceberam uma das candidatas ao 
título. a equipa de Valongo do 
Vouga cedo mostrou que ia do-
minar o jogo e em poucos minu-
tos já conseguia vencer por 0-6. 
existiu uma pequena reacção por 
partes das espinhenses que con-
seguiram marcar três golos sem 
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resposta, mas novamente a equi-
pa forasteira voltou a dominar o 
encontro e chegou ao intervalo a 
vencer por 20-7.

a segunda parte foi idêntica 
à primeira sempre com grande 
velocidade por parte da equipa 

que veio de Valongo e a goleada 
não foi superior devido a ação da 
guarda-redes da académica que 
foi fazendo os possíveis para não 
deixar dilatar mais o marcador. 
resultado f inal de 12-42 para a 
CP Valongo do Vouga.  Mv

Seniores perderam por 12-42 frente à equipa do CP Valongo do Vouga.

halterofilismo

Primeiro e segundo 
lugar Para silvalde

No passado sábado, em espa-
nha, Cambados, numa prova a 
contar para o campeonato da eu-
ropa da raW powerlifting Pro, o 
atleta silvaldense Pedro Cardoso 
conquistou o 1.º lugar ao levan-
tar 315Kg. hélder freitas levan-
tou 260Kg e subiu ao pódio para 
receber a medalha de segundo 
classif icado. 

a dupla irá já no próximo dia 23 
de novembro a loulé, participar 
no 4.º Grande Prémio de supino 
e levantamento de terra. esta 
competição contará com a pre-
sença de vários atletas nacionais 
e internacionais, com destaque 
para alguns competidores que 
já foram campeões do mundo.  
Mv
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Voleibol - CamPeoNato NaCioNal da 1.ª diVisão

mais três Pontos
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Jogo no Complexo Desportivo 
Laranjeiras

CLUBE K: Paul Viloria (10), Wi-
lham Gonçalves (12),  George 
thompson (9), ivan Postemsky 
(12), Pedro henrique (15), frander 
anes (1) e Carlos silveira (l); João 
Pimentel.

treinador: João Carronha
SCE: João simões (19), João oli-

veira (17), ricardo alvar (12), Gui-
lherme menezes (8), armando Ve-
lasquez (4), Carlos mosquera (14) e 
Januário alvar (l); Gonçalo sousa, 

Kibinho e bruno Cunha (2).
treinador: Vítor Pinto
Sets: 22-25, 16-25, 26-24 e 21-25

o sp. espinho entrou com o pé 
direito nesta jornada dupla nos 
açores.

Na visita ao Clube K, os tigres 
estiveram a vencer por 2-0, mas 
permitiram que o seu adversário 
ainda acreditasse na reviravolta.

Contudo, reencontraram-se e 
acabaram por carimbar o quarto 
triunfo em cinco jogos. MM

CLUBe K, 1 - sp. espiNHo, 3  

Voleibol - CamPeoNato NaCioNal da 2.ª diVisão

sem Parar

Sets: 19-25, 21-25, 25-23 e 16-25.

a associação académica de es-
pinho está imparável no Campe-
onato. são já cinco as vitórias em 
cinco encontros disputados. 

No domingo, o encontro foi dis-
putado na Capital frente ao Cen-

tro de Voleibol de lisboa.
Num desafio com apenas um 

sentido, os academistas brilharam 
no primeiro, segundo e também 
terceiro set fechando a contagem 
em 0-3.

Para a semana há jogo na ma-
deira com o marítimo.  No

Cd LisBoa, 0 - aae, 3   

voleibol - Formação sCe

Formação de ouro
o destaque da formação do sp. espinho este f im-de-semana vai 

para os cadetes masculinos que detonaram o campeão nacional em 
título (Castêlo da maia) pela margem máxima. embora equilibrado, 
o jogo ditou uma vitória por 3-0 (25-23, 25-20, 25-22) para os tigres 
de bruno fonseca.

ainda em grande plano, o minivoleibol espinhense. Com etapa 
dentro de portas, as três equipas de minis b femininas conseguiram 
o 1.º lugar (equipa a), 2.º lugar (equipa b) e o 11.º lugar (equipa C).

os infantis masculinos continuam a somar vitórias. desta vez con-
tra a escola latino Coelho (27-25, 25-21 e 25-21). 

os iniciados masculinos voltaram à senda das vitórias. Jogo mui-
to bem conseguido por parte dos tigres em todo o encontro ditou 
vitória pela margem máxima frente à formação do leixões (3-0). 

os juniores receberam os vizinhos (vice-campeões nacionais) e 
saíram do jogo com uma vitória por 3-1. 

a equipa de sub 21 masculina venceu por 3-0 na deslocação a 
Vila do Conde.

No setor feminino, as sub 21 venceram o aProJ em casa pela 
margem máxima (3-0) num jogo marcado pela participação de todas 
as atletas. 

a equipa b das Cadetes viajou até casa do campeão nacional em 
título (s. mamede) e cedeu pela margem máxima (0-3). 

as iniciadas a mantém-se invictas depois de vencerem com tran-
quilidade o fC. infesta e, a equipa b, cedeu pela mesma margem 
frente à forte formação do CdUP (0-3). Mv

Futsal Feminino

Com tranquilidade no topo
a equipa da Novasemente reforçou o primeiro lugar na Zona Nor-

te, ao vencer o segundo classificado, santa luzia, por 3-2, o que lhe 
permitiu aumentar para quatro pontos a diferença para o mais direto 
perseguidor.

o Águias de santa marta aproveitou tal resultado para se encostar 
ao segundo lugar, vencendo o Nun’Álvares por 1-0. o lourosa der-
rotou o Póvoa futsal por 2-0, ao passo que o Chaves conquistou o 
seu primeiro triunfo na prova, e logo por 4-1 no reduto do Vermoim.

Voleibol - CamPeoNato NaCioNal da 1.ª diVisão

triunfo suado

Jogo no Complexo Desportivo 
Vitorino Nemésio

FO N TE BA STA R D O : hélder 
spencer, José Neves, Caíque silva 
(5), sirianis hernandez (20), bru-
no Jesus (8), Gabriel santos (22) e 
alan domingos (l); lionel Coloras, 
Gerson Pereira (6), Valentin dou-
leau (2) e antony Gonçalves (10).

treinador: João Coelho
SCE: João simões (19), João oli-

veira (17), ricardo alvar (12), Gui-
lherme menezes (8), armando Ve-
lasquez (4), Carlos mosquera (14) e 
Januário alvar (l); Gonçalo sousa, 
Kibinho e bruno Cunha (2).

treinador: Vítor Pinto

Sets: 21-25, 36-38, 25-17, 25-17 
e 10-15.

o sC espinho bateu o fonte 
bastardo na negra e conseguiu 
assim cinco pontos em seis pos-
síveis nesta viagem aos açores.

os tigres chegaram ao 2- 0, 
depois de uma verdadeira “ma-
ratona” no segundo set, mas o 
fonte bastardo ainda conseguiu 
o empate.

Contudo, no quinto e decisivo 
set, a equipa de Vítor Pinto aca-
bou por levar a melhor.

No próximo sábado o sCe rece-
be o leixões sC. MM

FoNte Bastardo, 2 - sp. espiNHo, 3  
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badmiNtoN

PreParar terreno

No passado sábado, realizou-se 
em angeja a 1.ª jornada na liga 
de Clubes – equipas mistas senio-
res de badminton.

esta liga de Clubes é consti-
tuída por duas fases. Na 1.ª fase 
realizam-se as fases de grupos, 
onde a Novasemente vai realizar 
6 encontros, em 3 locais e datas 
distintas.

No f inal dos 6 encontros, os 4 
primeiros classif icados vão dis-
putar o título Nacional da 2.ª 
divisão, no Centro de alto rendi-
mento (Car) das Caldas da rai-
nha, nos dias 4 e 5 de abril de 
2020.

No encontro realizado no sá-
bado passado, a equipa da No-
vasemente teve a seguinte cons-
tituição:

masculino
bruno silva, Gonçalo ribeiro 

(sub19) e tomás maia (sub17; o 
atleta mais novo de todo o tor-
neio com ainda 14 anos)

feminino
isabel alves Pereira, mariana 

Paiva e ana isabel Cruz (sub19)
Árbitro: Catarina bastos Primo
apesar da derrota por 3-2, com 

uma equipa tão jovem (média de 
idade de 19 anos), os antenses 
estiveram bem e prometem con-
tinuar a trabalhar para no f inal 
de janeiro apresentarem outros 
resultados.

N o próximo f im - de -sema -
na, a Novasemente estará na 
2.ª prova Nacional de Não-se-
niores nas Caldas da rainha.  
Mv
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aNdebol -  sp. espiNho

testes positivos

decorreram este fim de se-
mana na Nave Municipal 

de espinho, os jogos de andebol 
das equipas do sporting Clube 
de espinho dos escalões mas-
culinos de Juvenis, Juniores e 
seniores, a contar para os respe-
tivos Campeonatos Nacionais.

Na tarde de sábado, a contar 
para a quarta jornada do Campe-
onato Nacional de Juvenis Mas-
culinos da 2ª divisão, a equipa do 
sporting Clube de espinho bateu 
o  rival do C. d. Feirense - “b”, pelo 
resultado f inal de 32 a 21, num 
jogo em que a equipe da casa 
controlou não tendo, contudo, 
deslumbrado.

por sua vez nessa noite, a equi-
pe do escalão sénior, em jogo a 
contar para a quarta jornada do 
Campeonato Nacional seniores 
Masculinos da 3ª divisão, bateu o 
conjunto do G. e. ponte sor pelo 
resultado de 41 a 21, num jogo 
em que o 7 da casa realizou uma 
exibição segura, garantindo um 
nível qualitativo elevado que lhe 

permitiu cedo assegurar o con-
trolo do jogo e o desnivelar do 
marcador a seu favor.

durante a tarde de domingo, 
a bancada repleta do recinto da 
Nave Municipal de espinho, viu 
a equipe do escalão de Juniores 
do sporting Clube de espinho ser 
batida pelo resultado f inal de 23 a 
27, pelo 7 do CCd s. paio de olei-
ros, em jogo a contar para a 5ª 
jornada do Campeonato Nacional 
de Juniores Masculinos – Zona 2 
da 2ª divisão, tendo o conjunto 
espinhense efetuado uma exibi-
ção pouco conseguida durante 
a primeira parte, que vaticinou o 
score negativo, apesar da notória 
melhoria exibicional demonstra-
da no segundo tempo.

presentemente as equipas do 
sporting Clube de espinho des-
tes escalões, ocupam as seguin-
tes posições nos seus respetivos 
grupos: 

escalão de Juvenis - 4ª posição, 
escalão de Juniores -  3ª posição, 
escalão de seniores – 4ª posição.  
Mv
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Futebol - CaMpeoNato de portuGal série b

fator casa começa a ser preocupante
sp. espiNHo, 0- aMaraNte, 0                    

Jogo no estádio do bolhão 
(Fiães). 

sp. espiNHo: Kadú (bruno 
silva, 60’); Mica, amadeu, João 
pinto e Gonçalo Cardoso; João 
ricardo, Vieirinha e paulo Jorge; 
Miguel batista (Nathan, 56’), dio-
go Valente (betinho, 75’) e Jota.

treinador: João Ferreira. 
disciplina: cartão amarelo a 

paulo Jorge (14’) e Mica (55). 
aMaraNte: Carlos; ricky, 

César, pedro pacheco e simão 
rocha; tiago silva 

(Nélson sampaio,87’), Nélson 
piquet e alex silva: danilo Castro 
(Varela,73’), diogo lamelas e 
salim Cissé (edi Cá,82’).

treinador: Mauro silva. 
disciplina: cartão amarelo a 

César (41’), ricky (84’) e alex silva 
(90+4’)

Na véspera de completar 
105 anos de vida, os adep-

tos vareiros pediam uma pren-

da antecipada ao sp. espinho. 
Contudo, os tigres não deram 
essa alegria aos adeptos e aca-
baram por ficar-se pelo empate 
caseiro (o terceiro consecutivo). 
Lourosa assume agora a lide-
rança da tabela classificativa. 

o remate perigoso e madruga-
dor de diogo Valente parecia ser 
o aperitivo para uma boa partida 
de futebol no estádio do bolhão. 
Mas a história não foi bem assim. 
após esse lance o sp. espinho 
voltou à carga mas do outro lado 
encontrou sempre um muro difí-
cil de ultrapassar. o amarante fe-
chou-se em copas e durante todo 
o primeiro tempo não incomodou 
o guardião Kadú uma única vez, o 
relvado não aguentou muito mais 
tempo e a circulação de bola era 
cada vez mais complicada. assim, 
não foi com muita estranheza que 
o segundo lance digno de registo 
aconteceu já perto do intervalo 
com um cabeceamento de Jota na 
sequência de um canto.

pos. equipa J p

1. lourosa 10 23

2. sanjoanense 10 22

3. arouca 10 22

4. leça 10 20

5. Leça 10 19

6. lusitano 10 16

7. FC Felgueiras 10 16

8. Coimbrões 10 16

9. paredes 10 15

10. Canelas 2010 10 13

11. Valadares 10 13

12. Castro daire 10 11

13. FC pedras rubras 10 9

14. amarante 10 9

15. Gondomar 10 8

16. trofense 10 8

17. G. Figueirense 10 7

18. Vila real 10 4

resultados 9.ª Jornada
10.ª Jornada
lusitano - lourosa 0-2
leça - Gondomar 2-1
Vila real - paredes 1-2
Valadares - trofense 1-4
G. Figueirense - FC Felgueiras 1-3
sp. espinho - amarante  0-0
Castro daire - arouca 2-0
sanjoanense - FC pedras rubras 2-1
Coimbrões - Canelas 2010 1-0

próxima Jornada
11.ª Jornada
amarante - Coimbrões
Canelas 2010 - sp. espinho   
lourosa - Valadares
paredes - leça
Gondomar - sanjoanense
arouca - Vila real
FC pedras rubras - G. Figueirense
trofense - Castro daire

ClassiFiCação

Foto: D
R

o tempo complementar aca-
bou por trazer mais do mesmo. 
Muita luta a meio campo, o ama-
rante fechado no seu último re-
duto e um conjunto vareiro in-
capaz de quebrar esse enguiço. 
Concentrados a defender, a tur-
ma forasteira começou a jogar 
mais duro e estranhamente teve 
a conivência do árbitro. a equi-
pa da Costa Verde, na fase f inal, 
voltou à carga e tentou por várias 
vezes chegar à vantagem mas foi 
incapaz de o fazer.

Com este empate, o terceiro 
consecutivo em casa, os espi-
nhenses descem ao quinto lugar 
e passam a ter agora 19 pontos 
averbados. a liderança é agora 
da turma do lourosa com mais 
quatro pontos somados que os 
tigres.

Na próxima jornada, a tur-
ma da Costa Verde irá defron-
tar o Canelas 2010, atual 10.º 
classif icado, no estádio do Ca-
nelas em Vila Nova de Gaia.  
No

João Ferreira, treinador

“os jogadores senti-
ram que deram tudo” 

“No final do jogo os jogado-
res sentiram que deram tudo e é 
isso que nos orgulha. é sentir que 
eles estão unidos, juntos e que 
o grupo quer muito conquistar 
a vitória. entramos muito bem 
nos primeiros dez minutos fize-
mos cinco ou seis remates mas 
não fomos eficazes. a partir dai o 
jogo ficou menos controlado por 
nós mas ainda assim estivemos 
por cima mas não conseguimos 
criar situações de finalização. a 
segunda parte tornou-se mais 
complicada do que a primeira 
porque nos primeiros quinze 
minutos não se jogou. o jogo 
esteve constantemente parado. 
depois jogou-se mais um pouco 
mas é difícil, porque o piso não 
favorece a equipa que quer che-
gar à baliza do adversário”

voleibol Feminino

sem margem para dúvidas
as seniores femininas conquistaram mais dois pontos na luta 

pelo objetivo. as tigres de tiago rachão e diogo botto entraram 
determinadas e, sem espinhas, começaram o jogo a vencer por 2-0 
(25-20 25-19). 

após reação da equipa visitante, o jogo virou e empatou (15-25, 
10-25). depois do empate na partida, a raça de uma “negra” à espi-
nho veio ao de cima e a equipa das tigres não deixou dúvida da sua 
superioridade, vencendo o derradeiro set por 15-10. 

Com mais dois pontos na corrida, a equipa já só pensa na próxima 
deslocação a esmoriz para continuar a somar vitórias. Mv

Foto: Francisco A
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Hóquei em patins

académica 
quebrou na 
segunda parte 
depois de ter empatado com 

o FC porto b no passado dia 5 

(4-4), a associação académica 
de espinho voltou a jogo no dia 
9, em casa, frente ao hC Valen-
ça.

apesar de ter chegado a ven-
cer por 2-1 ao intervalo a aae 
quebrou na segunda parte e foi 
derrotado por 3-5. 

para a semana há jogo fora de 
portas com o ha Cambra. Mv

Associação dos Antigos Alunos 
do Colégio de S. Luís

CONVOCATÓRIA
Assembleia Geral Ordinária

Nos termos do ponto 22 dos Estatutos convoco uma Assembleia 
Geral Ordinária da Associação para o próximo dia 12 de Dezembro 
de 2019, quinta-feira, pelas 18h30, na Sede da Junta de Freguesia de 
Espinho, com a seguinte Ordem de Trabalhos:
Ponto 1 - Leitura, discussão e aprovação da Ata da última 
Assembleia Geral;
Ponto 2 - Análise, discussão e aprovação do Programa de Atividades 
e Orçamento para 2020;
Ponto 3 - Meia hora para discussão de qualquer assunto de interesse 
para a Associação

Não estando presentes, à hora marcada, o número de sócios 
legalmente exigido, a Assembleia funcionará, com qualquer número, 
meia hora mais tarde.

Espinho, 11 de novembro de 2019 
O Presidente da Mesa da Assembiea Geral
José Alberto de Garcia Pinto Correia

CoNVoCatória

Faleceu orlando Coelho
Faleceu na semana passada orlando Coelho, homem dedicado ao 

desporto e que durante longos anos exerceu funções de f isiotera-
peuta na secção de Voleibol do sp. espinho. a cerimónia fúnebre 
realizou-se no passado dia 5 de novembro. À família enlutada o Maré 
Viva apresenta as mais sentidas condolências. Mv

sp. silValde

À Descoberta De portugal

No passado domingo, 51 pes-
soas partiram de silvalde rumo a 
mais uma descoberta de portu-
gal com a realização de percur-
sos pedestres organizado pelo 
sp. silvalde. o destino da parte 
da manhã foi dornes, uma das 
mais belas aldeias ribeirinhas de 
portugal, uma península banha-
da pelo rio Zêzere, onde o grupo 
realizou parte da Grande rota do 
Zêzere. da parte da tarde, os sil-
valdendes partiram em direção 
ao centro geodésico de portugal 
Vila rei, centro de portugal. logo 
de seguida o destino foi penedo 
Furado, onde realizaram os recen-

tes inaugurados passadiços das 
cascatas.

taekwoNdo é Novidade
 
Já no que toca a iniciativas, o 

sporting Clube de silvalde encon-
tra-se com a abertura de novas 
modalidades, como o taekwondo. 
os interessados podem dirigir-se 
todas as quartas-feiras ao salão 
da Junta de silvalde, das 19h00 
às 20h30. a pratica de zumba 
também já é opção, todas as se-
gundas-feiras no salão da Junta 
de silvalde das 20h30 às 21h30.   
 Mv



 Maré útil 13 Novembro, 201914  13 Novembro, 2019     Maré de opinião 15

diretor Nuno Oliveira 
Subdiretora Carolina Moreira
redação Nuno Oliveira e Carolina Moreira
Fotografia: Filipe Couto,  Flávio Alberto, 
Francisco Azevedo e Mário Gouveia
Colaboração Carla Estrada, Manuel 
Macedo, Paulo Jorge Duarte e Paulo Sérgio 
Guimarães 

paginação Nuno Oliveira 
publicidade Margarida Pinho 
redação e Composição
Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho  
telefone  227331355 
e-mail  jornal@mare-viva.pt
Secretaria e administração 
Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho 

telefone 227331357 
propriedade/editor 
Nascente - Cooperativa de Acção Cultural. 
CRL - Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho 
niF 500 615 268 
impressão:  Tipografia Meneses - Rua 39 
n.º321 4500-341 Espinho 
Tiragem 1000 exemplares 

Número de Registo do Título 104499, de 
28/06/76    Depósito Legal 2048/83
Os textos de Opinião publicados nesta 
edição são da inteira responsabilidade 
dos seus autores, não vinculando, direta 
ou indiretamente, o cariz editorial e 
informativo deste jornal.

FiChA TéCNiCA

estatuto editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  Respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

até 17 de novembro
CiNANiMA - Festival de 
Cinemação de Animação de 
Espinho 

até 5 de novembro
Exposição de Arte Postal 
“Estoy acá para vos” - 
Biblioteca Municipal

até 1 de janeiro
Exposição Jaime isidoro - 
FACE

15 de novembro
17h30
Esclarecimento sobre o 
Testamento Vital - Esc. 
Sec. Dr. Manuel Gomes de 
Almeida
20h30
Espectáculo “Soy Tradición - 
Casino Espinho
20h30
Concerto Calema - Casino 
Espinho
20h30
Música ao vivo com Tommy 
Guittar - Casino Espinho

16 de novembro
20h30
Espectáculo “Soy Tradición - 
Casino Espinho
21h30
Kyle Eastwood - Auditório de 
Espinho

21 de novembro
21h30
Onda Poética - Biblioteca 
Municipal

22 de novembro
18h00
inauguração da iluminação 
de Natal  - Largo da Câmara 
Municipal
20h30
Concerto de “Flor Batom” - 
Casino Espinho
21h30
Concerto de Abertura “Anta 
Capital do Violino 2019 - 
Auditório de Espinho
21h30
Pensar a Escrita com... Fausto 
Neves - Biblioteca Municipal

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

os orfãos de Brooklyn 
Sessões dias 21 (16h30), 22 (16h30, 21h30), 
23 (16h30, 21h30), 24 (16h30, 21h30), 26 (16h30) e 
27 (16h30) de novembro
 
na nova iorque dos anos 50, lionel essrog vive com o Síndrome de 
tourette enquanto tenta resolver o mistério do assassinato do seu amigo.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 13 de novembro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409 

Quinta-feira, 14 de novembro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388  

Sexta-feira, 15 de novembro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444      

Sábado, 16 de novembro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352  

domingo, 17 de novembro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331  

Segunda-feira, 18 de novembro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250

terça-feira, 19 de novembro
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320    

Quarta-feira, 20 de novembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

ARTiGO DE OPiNiãOCONVOCATóRiA

M
V

Anuncie
no seu jornal de referência.
Contacte-nos pelo e-mail:
jornal@mare-viva.pt

1 - Como espinhense pensante, e 
porque ultimamente não pude assistir 
a algumas reuniões da Assembleia Mu-
nicipal devido a ausência de Espinho e 
a uma cirurgia ocular, estava interessa-
do em conhecer o resultado final do 
“caso dos parcómetros” em Espinho.

Ao que me foi dado aperceber pos-
teriormente, tudo indicava que o con-
trato com a ESSE – Estacionamento 
à Superfície e Subterrâneo, SA seria 
revertido para a Câmara Municipal de 
Espinho, pese o parecer da única Uni-
versidade que se pronunciou sobre o 
assunto e que mereceu o curioso co-
mentário de um vogal da Assembleia, 
jurista, que disse que, normalmente, 
estes estudos vão no sentido da von-
tade de quem os encomenda e paga.

Parece que na votação final houve 
“cambalhotas” e a ESSE vai continuar 
a explorar os parcómetros em Espinho 
até 2034 e onde sobressaem duas me-
didas contratuais: Ficam desobrigados 
de construir dois parques subterrâne-
os e a pagar em vez da renda anual de 
500,00€ (já escrevi que o contrato feito 
em 2005 por José Mota lesava e muito 
Espinho) pagarem anualmente 25% da 
receita dos pacómetros.

Entretanto, outros factos me des-
pertam curiosidade.

Primeiro: Porque nunca foram ana-
lisadas as interessantes sugestões da 
Associação Comercial “ViverEspinho”, 
dirigidas à Presidente da Assembleia 

Municipal, Presidente da Câmara Mu-
nicipal, aos Presidentes das Juntas de 
Freguesia do Concelho e a todos os 
Partidos e Grupo Pela Minha Gente 
com assento na Assembleia Munici-
pal?

Segundo: Porque continua sem 
ninguém dar resposta à questão da 
ESSE poder ou não cobrar os avisos 
de “multa” que passa?

Terceiro: Na longa entrevista dada 
pelo Presidente da Câmara Municipal 
de Espinho ao jornal Defesa de Espi-
nho, em 10 de outubro p.p., porque 
não há uma única palavra sobre estes 
assuntos?

Cá na minha opinião, outra curio-
sidade fica (para quem fica) possivel-
mente sem resposta: Porque nenhum 
órgão de informação espinhense pu-
blicou qualquer notícia sobre estes 
assuntos?  

2 - Realizou-se no passado dia 25 
de outubro, um jantar comemorativo 
dos 50 anos do Pavilhão Arq.º Jeróni-
mo Reis.

Presente, entre os cerca de 70 con-
vivas, “recuei no tempo” até ao ano de 
1963, quando começou uma “tertúlia” 
academista a reunir-se no “Golfinho”, 
situado na Rua 19, onde é hoje a Joa-
lharia M.F.Ribeiro e defronte da antiga 
Casa Fonseca.

Nesse “sonho”, vi-me rodeado de 
gente boa, que, após as reuniões da 
Académica, se juntava para “beber 
um copo” e comer pão quente (da 
Aipal) com manteiga.

Entre os mais frequentes, o Antó-
nio Gaio, o Arq.º Jerónimo Reis, o Juca 
enfermeiro, o Eng.º Pinto Correia, o 
Rolando de Sousa, mas também o Al-
berto Alves, o Dr. Pinheiro de Morais, 
o Fernando Baptista e, por vezes, o 
Carlitos Morais, os drs. Miranda Va-
lente e Amadeu Morais, e certamente 
mais alguns que a memória pode não 
recordar.

Com os dois primeiros, grandes 

Amigos, tive muitas “discussões”, 
mas uma certeza tenho: Nunca ficou 
em nenhum de nós qualquer ressen-
timento pela diferença de opiniões. 
Muito diferente dos dias de hoje, em 
que por não se concordar com algu-
mas das opiniões do Cá na minha 
opinião se cortam relações pessoais...

Com o Juca e o Eng.º Pinto Correia, 
formamos o trio de “resistentes” que 
prosseguiram a “tertúlia” até aos dias 
de hoje (jantar da última sexta-feira 
de cada mês).

“Acordando” e voltando à realidade 
(Pavilhão) dois factos ainda hoje me 
deslumbram, protagonizados ambos 
pelo mesmo homem e que demons-
tram a sua grandeza moral, humana e 
cívica: Jerónimo Reis.

Numa fase de dificuldades buro-
cráticas, quando o Diretor Geral de 
Desportos não permitia a cobertura 
do Rinque, o Arquiteto disse, à sua 
maneira: Senhor Diretor, com apoio 
ou sem apoio, o Rinque será feito e 
terá cobertura!

Mais tarde, voltando a Lisboa, após 
a “recomendação” do espinhense dr. 
César Moreira Baptista, Secretário de 
Estado da informação e Turismo. O 
Diretor Geral de Desportos autorizou 
o que a Académica pretendia e até 
aumentou o subsídio da D.G.D. para 
a sua construção.

Cá na minha opinião, continuo 
convicto de que o “Riquinho” foi o 
maior obreiro da concretização do 
“sonho” do Pavilhão!

O segundo facto da minha admi-
ração ocorreu após a construção do 
Pavilhão. é natural que os mais novos 
não saibam e os mais velhos já não 
se lembrem, mas o Pavilhão em 1969 
não tinha a configuração atual. Era só 
um Rinque com cobertura que, o Arq.º 
Jerónimo Reis, com o seu idealismo 
desportivo construiu só com dois bal-
neários (hoje são 11!).

O tempo forçou a várias alterações, 

até à configuração atual.
3 - Estive presente na última reu-

nião da Assembleia Municipal de Es-
pinho, em 29 de outubro.

Confesso que me senti envergo-
nhado por vários factos a que assisti. 
Sempre vi no José Carvalhinho um 
dos poucos vogais da Assembleia que 
estudam os assuntos e que “fazem o 
trabalho de casa”.

Não sei a sua opinião sobre o Está-
dio, que não se pode adivinhar pela 
sua intervenção nesta sessão. E porque 
não ver quem são os responsáveis pelo 
atraso (burocrático) do problema?

Uma coisa quero que fique claro: 
Sou a favor da construção do Está-
dio Municipal, porque entendo que 
o S.C. de Espinho não tem qualquer 
hipótese de conseguir o seu campo 
em Espinho.

Esta posição não quer dizer que não 
reconheça a opinião de outros que es-
tão contra, invocando razões válidas.  

O meu “voto” a favor talvez seja in-
fluenciado pela minha longa e bené-
fica prática desportiva, mas não deixo 
de reconhecer que é negativo trazer 
mais gente a Espinho para encontrar 
os passeios e ruas no estado em que 
estão ou não dar razão ao sr. Manuel 
Costa quando insiste no Balneário Ma-
rinho e muitas outras necessidades 
de Espinho.

Mas como já escrevi no Maré Viva, 
tudo pode ser feito sem prejuízo do 
Estádio Municipal.

Já perdemos a oportunidade de ter 
em Espinho as melhores termas marí-
timas de Portugal, que foram parar à 
Nazaré.

E a fazer fé nas declarações do dr. Vi-
cente Pinto, vice-presidente da C.M.E., 
nunca mais teremos a recuperação do 
Balneário Marinho porque a mesma 
se insere no plano de reconstrução da 
Piscina Solário Atlântico, para o que 
são necessários mais de onze milhões 
de euros... Fernando Meneses

Fernando Meneses

Cá na Minha opinião...
1- eSSe

   2- pavilhão da aae
3-estádio Municipal
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Já abriu! Venha provar a melhor bifana!

Av.8, nº454, Centro Comercial Solverde 
tlm.: 917 498 716

www.facebook.com/cantinhodasbifanas2019
sites.google.com/view/cantinhodasbifanas


